
	<p>JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 02 April 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p>https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

Peningkatan Literasi Keuangan melalui Program Tabungan Siswa di Sekolah Dasar Sukamakmur 03

**Medeline Medeline¹, Enay Sila², Ferawati Ferawati³, Ni Made Anjani⁴, Naufal Gilang Ramadhan⁵,
Teguh Hadi Saputra⁶**
^{1,2,3,4,5}Universitas Pelita Bangsa
*E-mail: medelinesm99@gmail.com

Diterima : 03 April 2024

Direvisi : 17 April 2024

Dipublikasikan : 30 April 2024



Abstrak

Artikel ini membahas tentang peningkatan literasi keuangan melalui program tabungan siswa di SD Sukamakmur 03. SD Sukamakmur 03 merupakan salah satu Sekolah dasar swasta yang ada di wilayah Sukakarya. Pengabdian ini mengambil objek anak-anak usia sekolah yang senang menghabiskan waktu dan uangnya di Warung Internet (warnet) dan Tempat Rental PS. Anak-anak tersebut tidak memperhatikan waktu apabila sudah berada di warnet dan tempat rental PS. Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas program tabungan siswa dalam meningkatkan literasi keuangan di kalangan siswa sekolah dasar. Metode penelitian yang digunakan adalah dengan cara memberikan teori dan edukasi kepada siswa. Hasil penelitian menunjukkan bahwa program tabungan siswa memiliki dampak positif yang signifikan dalam meningkatkan pemahaman dan perilaku keuangan siswa. Implikasi dari penelitian ini adalah perlunya integrasi program tabungan siswa dalam kurikulum pendidikan untuk meningkatkan literasi keuangan di kalangan siswa sekolah dasar. Meningkatkan literasi keuangan sejak dini merupakan langkah penting untuk membekali generasi muda dengan pengetahuan dan keterampilan yang mereka butuhkan untuk membuat keputusan keuangan yang bijak di masa depan. Program tabungan siswa di sekolah dasar dapat menjadi alat yang efektif untuk mencapai tujuan ini. Selama ini SD Sukamakmur 03 menjalankan kegiatan menabung untuk anak-anak didiknya agar meningkatkan kesadaran anak-anak untuk hidup hemat dengan mengutamakan menabung untuk mempersiapkan masa depan dan membiasakan pola hidup sehat dengan tidak jajan sembarangan.

Kata kunci: Siswa, Tabungan, Literasi Keuangan.

Abstract

This article discusses increasing financial literacy through a student savings program at Sukamakmur 03 Elementary School. Sukamakmur 03 Elementary School is one of the private elementary schools in the Sukakarya area. This service takes as its object school-age children who like to spend their time and money in Internet Cafes (net cafes) and PS Rental Places. These children don't pay attention to the time when they are in internet cafes and PS rental places. This study aims to evaluate the effectiveness of student savings programs in increasing financial literacy among elementary school students. The research method used is by providing theory and education to students. The research results show that the student savings program has a significant positive impact in improving students' financial understanding and behavior. The implication of this research is the need to integrate student savings programs in the education curriculum to increase financial literacy among elementary school students. Improving financial literacy from an early age is an important step to equip young people with the knowledge and skills they need to make wise financial decisions in the future. Student savings programs in elementary schools can be an effective tool to achieve this goal. So far, Sukamakmur 03 Elementary School has been carrying out savings

	<p>JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 02 April 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p>https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

activities for its students in order to increase children's awareness of living frugally by prioritizing saving to prepare for the future and getting used to a healthy lifestyle by not snacking carelessly.

Keywords: *Students, Savings, Financial Literacy.*

PENDAHULUAN

Pendidikan disekolah tidak hanya pada aspek membekali mereka dengan tumbuh kembang saja namun juga pemberian karakter sejak dini. Kecerdasan anak terhadap memahami pengelolaan keuangan sehari hari perlu juga dibekali sehingga anak dapat menggunakan uang dengan baik dan bijak. Dalam pengelolaan tabungan pada SD Sukamakmur 03 masih terdapat permasalahan yaitu belum ada teknologi dan fasilitas yang mendukung dalam pengelelolaan tabungan. Penanganan tabungan masih bersifat konvensional. Maka kami kelompok kami memberikan pemaparn teori dasar mengenai Peningkatan Literasi Keuangan Melalui Program tabungan siswa disekolah dasar memperkenalkan bahwa menabung tidak hanya menggunakan cara konvensional saja melainkan bisa menggunakan platfrom digital (aplikasi menabung online) seperti gopay,ovo,dana,mobile banking dan lainnya. Dijaman digitalisasi sekarang ini manusia sangat ketergantungan pada teknologi aplikasi digital sehingga teknologi merupakan alat yang menjadi salah satu piliham sebagai mempermudah dalam pembayaran.

Berdasarkan hasil observasi dan wawancara yang dilakukan tim pelaksana sebelum kegiatan pengabdian dilaksanakan, kebanyakan anak diusia sekolah di Desa Sukamakmur yang datang ke warnet bukan untuk mencari tugas dari sekolah, melainkan untuk bermain *game online*. Seorang anak tidak peduli berapa banyak uang yang dihabiskan untuk *game online*. Bahkan tidak sadar sudah berjam jam diwarnet. Padahal apa biila uang yang digunakan untuk bermain *game online* ditabung, dapat membantu mereka untuk membeli apa yang dibutuhkan dalam pembelajaran bahkan dapat digunakan untuk mencapai cita cita yang diinginkan. Kegiatan menabung secara tidak langsung banyak mendidik anak dalam hal kehidupan, yaitu melatih anak untuk hidup hemat dan menahan keinginan dari pada kebutuhan, melatih anak untuk hidup sehat dengan tidak menggunakan uang saku untuk sembarangan membeli makanan sembarangan atau bermain game online, kemudian melatih anak untuk Menyusun masa depan yang lebih baik dengan memulai sejak usia sekolah.

Salah satu solusi yang dapat dilakukan untuk mengurangi kebiasaan bermain ke warnet serta menanamkan pola hidup hemat pada diri siswa adalah meningkatkan kesadaran dalam menabung.

METODE

Lokasi pengabdian

Kegiatan pengabdian dilaksanakan di SD Sukamakmur 03, Sukakarya, Bekasi. SD sukamakmur 03 merupakan salah satu sekolah dasar swasta di wilayah sukakarya.

Pengumpulan data

Data merupakan hal yang dibutuhkan dalam melaksanakan pengabdian. Pengumpulan data menggunakan Teknik wawancara dan pemaparan teori. Tim pengabdi melakukan wawancara kepala sekolah SD Suka Makmur 03 terkait pengumpulan data yang berhubungan dengan pengelolaan tabungan siswa

HASIL

Tim pengabdi setelah melakukan survei lapangan dengan mendatangi SD Suka Makmur 03 untuk menjalin komunikasi kepada pihak sekolah. Selanjutnya tim melakukan analisis situasi dan permasalahan pada mitra terkait pengelolaan tabungan siswa yang telah berjalan.

Gambar 1. Sosialisasi Program Tabungan



Sumber: Peneliti (2024)

Gambar 2. Sesi Foto Bersama dengan Guru





Sumber: Peneliti (2024)

Gambar 3. Sesi Foto Bersama dengan Siswa dan Siswi Sekolah Dasar Desa Sukamakmur 03



Sumber: Peneliti (2024)

	<p>JLP : Jurnal Lentera Pengabdian Volume 02 No 02 April 2024 E ISSN : 2985-6140</p> <p>https://lenteranusa.id/</p>	
---	--	---

KESIMPULAN

Menabung adalah kebiasaan penting untuk mencapai stabilitas keuangan dan mencapai tujuan jangka panjang. Dengan disiplin dan perencanaan yang matang, Anda dapat membangun tabungan yang sehat dan mencapai tujuan keuangan Anda. Peningkatan pola hidup sehat dengan cara mengurangi kebiasaan membeli jajan sembarangan serta peningkatan kesadaran akan pentingnya menabung guna menanamkan pola hidup sehat, hemat, serta mencapai kesuksesan di masa depan. Masih banyak sistem tabungan pada sekolah dasar yang belum menggunakan sistem aplikasi tabungan berbasis web. Tujuan dari pembuatan aplikasi website ini untuk mempermudah pihak pihak sekolah dasar dalam melakukan transaksi tabungan. Membantu pihak sekolah dasar yang membutuhkan sistem tabungan yang belum terkomputerisasi. Dengan aplikasi tabungan berbasis website ini lebih memudahkan siswa atau nasabah dalam proses menabung. Dengan dibuatnya aplikasi tabungan berbasis website ini lebih memudahkan pihak sekolah dalam penyimpanan data nasabah dan menampilkan laporan dalam setiap proses transaksinya.

DAFTAR PUSTAKA

- Arifin, A. Z., & Fauzi, A. M. (2022). Peningkatan Literasi Keuangan Siswa Sekolah Dasar melalui Program Tabungan Sekolah. *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, 5(2), 123-135.
- Hidayati, N., & Wuryandari, D. (2023). Edukasi Literasi Keuangan bagi Siswa Sekolah Dasar melalui Kegiatan Menabung di Sekolah. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Ilmu Pendidikan*, 3(1), 45-55.
- Kusuma, R. A., & Fitria, E. (2024). Implementasi Program Tabungan Siswa untuk Meningkatkan Pemahaman Literasi Keuangan di Sekolah Dasar. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Pendidikan Dasar*, 2(1), 34-44.
- Sari, D. P., & Rahayu, S. (2024). Penerapan Program Tabungan Siswa sebagai Upaya Meningkatkan Literasi Keuangan di Sekolah Dasar. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Pendidikan*, 6(3), 78-90.
- Wibowo, H., & Latif, A. (2023). Peran Guru dalam Meningkatkan Literasi Keuangan Siswa melalui Program Tabungan Sekolah di Sekolah Dasar. *Jurnal Pengabdian pada Masyarakat*, 4(2), 56-67.